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Zusammenfassung

        
8 gesunde, körperlich trainierte Männer werden je 4 × in randomisierter Reihenfolge über 40 min gebadet: CO2- (1140 mg/l) und Süßwasserbäder bei jeweils 31,8 und 34,8 °C. Es werden die Wasserdiurese, Natriurese und Kaliurese, die Kreatinin- und osmotische Clearance sowie die plasmatische Reninaktivität und plasmatische Aldosteron- und Cortisolspiegel bestimmt. Im Vergleich zu den gleichtemperierten Süßwasserbädern sind die exkretorischen Leistungen in CO2 überwiegend reduziert; bei den jeweils kühleren Bädern sind sie überwiegend stärker ausgeprägt.


        
Die Hormonwerte nehmen im Vergleich zu einer Vorruhe ab. Signifikante Einflüsse durch das Bademedium und durch die Badetemperatur bestehen nicht.


      
        
Summary

        
In a randomized series, 8 healthy, physically trained male volunteers have been immersed in a fresh water bath and in a CO2-water bath (1140 mg/l), both with 31,8 and 34,8 °C for 40 minutes. As compared to fresh water baths, diuresis, natriuresis, kaliuresis osmotic and creatinine clearances are reduced in the CO2-baths with identical temperature. In each group of water-and CO2-immersions excretory functions are slightly higher under the cooler conditions.


        
Plasma renin activity, plasma aldosterone and cortisole levels decrease as compared to a prerest period. No significant influence of the bathing medium and of bathing temperature can be recognized.


      

Schlüsselwörter

CO2-Balneologie - exkretorische Nierenfunktion - plasmatische Reninaktivität - Aldosteron Cortisol - Badetemperatur
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